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“Capacita” el Gobierno de Guanajuato a las autoridades electas. 

Quejas por re-inauguraciones de obras ya entregadas en Acámbaro. 

“Expulgan” puestos vacantes y sueldos más elevados. 

Hacienda pública, un tema vital de la “capacitación” para los electos. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- El Gobierno de México que encabeza Andrés Manuel López 

Obrador, retiró la Carta de Corresponsabilidad que se había exigido a los padres de 

familia por la asistencia de sus hijos a la Escuela, qué bien!!!. La Carta era un 

‘deslinde’ de responsabilidades del Estado mexicano que transferían a los propios 

padres de familia, no se vale!!!. Por fortuna, la Secretaría de Educación Pública (SEP) 

y la Secretaría de Salud (SSA) que avalaron el documento, lo retiraron de los 

‘requisitos’ para el retorno a las aulas para este 30 de agosto. Claro, como siempre, 

López Obrador manifestó que nadie había autorizado la Carta. Ahora, toda la 

responsabilidad es reasumida por el Estado mexicano y los contagios y decesos son y 

serán de su entera responsabilidad por regresar a los estudiantes a la escuela en plena 

tercera oleada de la pandemia del coronavirus, que conste. Pero, dejemos el tema y 

vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que 

ni sudan ni se acongojan con la gravedad de la pandemia, gachos!!!: 

 

1.- “Capacita” el Gobierno de Guanajuato a las autoridades electas.- Debido a la 

necesidad de que las autoridades electas conozcan lo básico de la administración 

pública municipal, el Gobierno estatal ofreció una “capacitación” en León, esperando 

la ‘unificación de criterios’ para el trabajo conjunto. En el evento, el Gobernador 

Diego Sinhue Rodríguez, dijo que “la fuerza de Guanajuato radica en los 46 

municipios”, a la vez de que invitó a las Alcaldesas y Alcaldes a tener gobiernos 

abiertos, con una visión actualizada del mundo, con nuevas herramientas y una 

actitud abierta a la innovación. No obstante, dejó en claro que en los 46 municipios, 

sean del Partido que sean, “no vamos a tolerar ningún acto de corrupción”, pues 

“desde los institutos y organismos de rendición de cuentas se vigilará que los recursos 

se apliquen cómo debe ser. Cero impunidad y cero corrupción en el Estado de 

Guanajuato”, tómala!!!. Algunos de los Ediles electos asistentes a la reunión, entre 

ellos Claudia “La Pollita” Silva por Acámbaro, hasta brincaron de la silla y otros casi 

se ahogan con las galletas y el café que les ofrecieron. Y es que no faltan aquellos que 

sólo van al Gobierno a servirse y no a servir a la sociedad. Sinhué Rodríguez por 

último, remató: “El Gobierno del Estado les extiende su mano y su colaboración para 

trabajar en equipo por el beneficio de los guanajuatenses”, sobre todo porque “la 

contienda electoral ha quedado atrás”. Así, ya no hay pretexto para algunos de que no 

habrá apoyo y por consecuencia, es de esperar que haya acciones para el beneficio 

social. Ojalá. Ya veremos los resultados. 

 

2.- Quejas por re-inauguraciones de obras ya entregadas en Acámbaro.- Entre vecinos 

del medio rural y de la ciudad, hay quejas y malos comentarios en contra del 

Gobierno de “Ales” Tirado, en virtud de que ha re-inaugurado obras que ya fueron 

entregadas entre el 2020 y el 2021. En el medio rural figuran varias pavimentaciones, 

lo mismo que en la ciudad. Aquí, destaca la pavimentación en la salida a Morelia, que 
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incluye una ciclovía. Estos trabajos fueron entregados antes del pasado 6 de junio 

mediante un acto celebrado en el área del Barrio de “La Soledad” y hace unas dos 

semanas, en la prolongación Hidalgo en donde concluye la obra, cerca de la famosa 

tienda de “La Lata”. En ambos casos, con bombos y platillos, la entrega de la obra 

incluyó el corte del listón simbólico y el ‘rollo’ de “Ales” Tirado sobre el particular. 

Los vecinos piden que no haya dobles actos, sino uno sólo porque “de discursos, ya 

estamos cansados y todavía faltan los que vendrán con el nuevo Cabildo del período 

2021-2024”. Que bueno que haya esta clase de proyectos, pero que sólo una vez se 

inauguren. Los vecinos sin embargo, tienen razón. “Si ya hay una obra –aunque no 

buenas razones-, con eso es suficiente”, aseguran. El pueblo no necesita de discursos 

extras. Ooorale!!!. 

 

3.- “Expulgan” puestos vacantes y sueldos más elevados.- Un punto especial ha 

surgido al interior del Comité de Transición del Gobierno de Acámbaro por parte del 

grupo de los que “entran” al Cabildo como es el “expulgar” el número de puestos 

vacantes y los montos de los sueldos más elevados para los funcionarios, qué 

barbaridad!!!. La intención, es clara: acomodar a ‘su gente’ con buenos sueldos. 

Además, en este proceso, los que ‘entran’ –que también saldrán como los de ahora al 

término de 3 años-, han provocado la queja de los funcionarios actuales en el sentido 

de que hasta los regañan porque no hicieron tal o cual cosa en el desempeño de su 

labor diaria. El Comité de Transición no es para cuestionar a nadie y menos, a los 

actuales; sólo es para realizar un adecuado proceso de entrega y recepción dentro de 

la ley, pero nada más. Ya en otro momento, a través de las instancias competentes, se 

pedirán explicaciones, pero no ahora. Esto sucede, en parte, porque los que entran 

llegan con la ‘espada desenvainada’ contra los que salen y por los aparentes errores, 

los regañan o de plano los quisieran “mandar fusilar”, aguas!!!. Dentro de 3 años, los 

que entran hoy estarán en las mismas condiciones y serán cuestionados por todo y por 

nada por los que lleguen. Ya verán!!!. De momento, sí pueden buscar posiciones con 

los mejores sueldos para ‘colocar’ a los suyos, pero nada más. Es lo que sucede cada 

tres años y nosotros, aquí, sólo lo consignamos. Feos!!!.   

         

4.- Hacienda pública, un tema vital de la “capacitación” para los electos.- En el curso 

de la “capacitación” para las autoridades electas que ofreció el Gobierno del Estado, 

un tema destacó: el de la hacienda pública. Y eso, porque no faltan los ‘mañosos’ que 

creen que ya lo saben todo y que podrían llegar sólo a “exprimir” el dinero del pueblo 

para su beneficio. Aguas eh!!!. En este tema, se dejó en claro que no sólo habrá 

vigilancia del buen uso del dinero público, sino que toda corrupción será denunciada. 

Es más y para que todo quede bien entendido, también hubo talleres especializados en 

cuanto a la función edilicia en el Ayuntamiento; las atribuciones constitucionales de 

los municipios; manejo de crisis gubernamentales; la internacionalización de los 

municipios; transparencia y gobierno abierto; programas de gobiernos municipales y 

gobiernos innovadores. Y para que no haya un ejercicio público ‘cerrado’ o alejado 

del mundo global, se ofrecieron conferencias magistrales con temas como el de la 

“Gobernanza con perspectiva global”, impartida por  Luis Alberto Moreno Mejía, ex 

presidente del Banco Interamericano de Desarrollo; “Políticas públicas con 

perspectiva global” por Federico Ling Sanz Cerrada, Vicepresidente de International 
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Strategic Partnership at the Washington Center, y “Globalización, competitividad y 

gobernabilidad” por Hans Blomeier, Director de Konrad-Adenauer Stiftung México. 

No faltó el de las “Mejores prácticas gubernamentales” por Luis Bernardo Nava 

Guerrero, Presidente Municipal en funciones y electo de Santiago Querétaro. Es de 

esperar que esta clase de ‘instrucción’ sirva para que los nuevos Cabildos realmente 

trabajen por impulsar el desarrollo comunitario. ¿Lo harán?. Sabe!!!.  

 

Para concluir con el tema del regreso a clases durante la tercera oleada del 

coronavirus, que ha dejado más de 3.2 millones de contagios y más de 253.1 mil 

muertes, es de comentar que en la Ciudad de México (CDMX), en particular, una 

encuesta elaborada por la Comisión de Derechos Humanos de esa entidad reveló que 

el 70% de los entrevistados dijeron que sí quieren regresar a la escuela; 20% que no y 

un 10% no sabe. La encuesta sirve de “apoyo” al Gobierno de México para promover 

el retorno a las aulas para este 30 de agosto, agregándose en el resultado del 

documento que un 48% de los estudiantes ya quieren estar con sus amigas y amigos; 

37% que busca entender mejor lo que les enseñan (ante los problemas de la educación 

por internet “a distancia”) y un 26% quieren clases presenciales, definitivamente. Por 

último, un 22% desea salir de la casa. Los datos son, insisto, sólo para la Ciudad de 

México; no así para el resto del país. Como siempre, ya veremos qué sucede a partir 

del 30 de agosto. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven. Suerte y hasta la 

próxima. Saludos.   

 

 


